

PRECIOS DE SUSCRICION

En Madrid: Un mes, 4 rs.; Trimestre, 12. En provincias: Trimestre, 16 rs., por corresposal, 18. Enel Extranjero, 30. En Portugal, 24. En Ultramar, 60.
Los comunicados y demás inserciones en el texto del periódico, 5 y 10 rs. línea. Anuncios á UN REAL línea á los suscritores, y doble precio á los que no lo sean.
Los anuncios cerrados á precios convencionales. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador del periódico D. Antonio Novillo y Mañas.

OBSERVACIONES

PARÍS: Agencia franco-hispano-portuguesa de D. C. A. Saavedra rue Blanche, 38, única encargada de recibir los anuncios franceses.
EL POPULAR no se publica los días festivos. Redacción y Administración, calle del Prado, número 15, piso principal izquierda, Madrid. El pago se hará por libranzas del Giro métrico ó por las creadas por Real decreto de 1.º de Noviembre, exclusivamente para suscripciones de periódicos. No se admiten sellos. La mano de periódicos de 25 ejemplares, 3 reales

MADRID, MARTES 17 DE JULIO DE 1888.

Santo de mañana.

Santa Sinforosa.

Compás de espera.

Oscurecidas completamente las cuestiones políticas, ante las emociones que produce la crónica criminal, es muy difícil poder tratar en un periódico serio asuntos que salgan del estrecho límite en que en los actuales momentos giran las preocupaciones de la opinión.

La nota saliente del día es el proceso de la calle de Fuencarral, asunto que empieza ya á ser fastidioso, toda vez que en dos semanas que van transcurridas, nada en limpio ha sacado el público, y, por consiguiente, va siendo ya hora de descartar esta cuestión del índice de materias que deben ser tratadas en una crónica de novedades públicas.

La cuestión de los alcoholes tampoco es nueva. Ya se ha dicho de ella cuanto se pueda decir, apesar de lo cual no está arreglada, si bien hay alguna, aunque remota esperanza de que se llegue á un arreglo satisfactorio.

La cuestión de orden público, que podía también figurar sobre el tapete, ha perdido interés, desde el momento que, como en otro lugar decimos, se ha visto que no tiene el alcance ni el fundamento que en un principio se creyó, sino, por el contrario, otro que explotan hábilmente ciertas sabandijas del presupuesto.

No hay, pues, asuntos que valgan la pena dentro de la política interior, y en el exterior ocurre poco más ó menos lo mismo.

Examinando los diarios más acreditados hallamos la noticia de que Italia y Francia vuelven á reanudar las negociaciones relativas al tratado de comercio.

El Gobierno italiano, á lo que parece, ha hecho recientemente concesiones importantes á Francia, que permiten esperar que en breve tengan un satisfactorio resultado.

Y esta es la única novedad que por fuera ocurre, porque todo lo demás es viejo: la herida de Boulanger, los disturbios de los reyes de Servia, la visita del emperador alemán al czar de Rusia, la agravación de la cuestión búlgara, etc., etc.

Ocasión sería esta para desarrollar los grandes temas pendientes que el Gobierno debiera estudiar para hacer más agradable la existencia de los pueblos; pero ausentes varios ministros, proyectando otros excursiones más ó menos relacionadas con la administración pública, y con el pie en el estribo, como suele decirse, el jefe del Gobierno, ¿serían oídas las quejas y las consideraciones de la prensa?

Estamos, pues, dentro de un forzoso paréntesis, de un obligado compás de espera, durante el cual todos nuestros esfuerzos se han de estrellar ante la fatalidad de los hechos.

Por ser todo indiferente á la atención pública en los actuales momentos, se observa también un

verdadero marasmo en el cuerpo electoral, en todos aquellos sitios donde hay que proceder á elecciones parciales para diputados á Cortes.

La política, que hace pocas semanas absorbía toda la actividad que debiera gastarse en asuntos útiles para la nación, está hoy retraída, anda de veraneo y es tiempo perdido el que se emplea en renovar pasiones de ese carácter, porque los hombres públicos no se ocupan ahora de otra cosa que de descansar de las fieras arremetidas que se han dado durante los pasados debates.

Mientras tanto, la agricultura, la industria y el comercio, fuentes principales de riqueza de todos los países, decaen visiblemente, arrastrando en su caída millares de víctimas, que nada pueden hacer para salvarse, sino fiar en la Providencia.

Reunión de los gremios.

Aun cuando á nuestros lectores de Madrid anticipamos ayer en la sección de «Últimas impresiones» lo más sustancial acerca de la reunión de los gremios, que tuvo lugar á las cinco en el Círculo de la Unión mercantil, debemos ampliar y completar aquellas noticias.

Como expusimos, se reunieron los síndicos y representantes de los gremios á quienes afecta la nueva ley de alcoholes, con objeto de que cada uno de aquellos diera cuenta del acuerdo recaído en su respectiva reunión sobre la proposición aprobada en la última reunión que celebraron dichos síndicos.

Asistieron unas 150 personas, figurando entre los concurrentes la comisión de Cataluña que ha venido á Madrid para gestionar del Gobierno la modificación de aquella ley, habiendo estado presidida la reunión por el señor Selma.

Invitados, por orden de clases, los respectivos síndicos ó representantes de los gremios, todos ellos han manifestado su opinión de que deben dirigirse al Gobierno solicitando se suspendan los efectos de la nueva ley hasta que se reanuden las sesiones de Cortes; y que en el caso de que el Gobierno no pudiera acceder á lo que se solicita, negarse á pagar las patentes.

Hecha la correspondiente pregunta por el señor presidente, se acordó por unanimidad el aceptar las proposiciones de los gremios. No han estado representadas las fondas, hoteles, bodegones y restaurantes.

Después de una breve discusión, quedó acordado que se dé cuenta al Gobierno del acuerdo anterior, por medio de una exposición que será suscrita por los síndicos de todos los gremios.

Por excitación del señor Niembro hizo uso de la palabra el presidente de la comisión catalana, señor Lluch, que dió cuenta de las conferencias celebradas con el señor ministro de Hacienda, presidente del Consejo y ministro de la Gobernación, de que ya tienen noticia nuestros abonados, reser-

vando sus opiniones sobre los acuerdos tomados en la reunión de ayer tarde, puesto que acerca de sus pretensiones hasta mañana ó pasado, no recibirán contestación categórica y concreta del señor ministro de Hacienda.

Propuso el señor Lluch que se nombre una comisión ejecutiva compuesta de representantes de todas las provincias que están interesadas en la modificación de la nueva ley.

Esta proposición fué acordada después de una breve discusión.

El señor Santiso propuso un voto de gracias, que fué acordado por unanimidad, para la junta directiva, la cual quedó facultada para resolver todos los puntos que se relacionen con las aspiraciones de los gremios.

Después de levantarse la reunión, varios socios del Círculo Mercantil se han reunido para pedir sesión extraordinaria y presentar una proposición á la junta directiva de dicha Sociedad para que ésta se muestre conforme con los acuerdos adoptados por los gremios á quienes afecta la nueva ley de alcoholes.

Nuestro querido director, don Torcuato Tarrago y Mateos, está relativamente mejor de la grave dolencia que le tiene postrado en el lecho.

Hace reflexiones nuestro colega *El día* acerca de los incidentes á que está dando lugar la cuestión de los alcoholes, y dice que si es verdad todo lo que ha referido la prensa de Tarragona, allí no ha ocurrido sino un motín que ha hecho desistir al Gobierno por el momento de practicar los aforos en lo referente á alcoholes.

Se amotinó el pueblo, oyéronse silbidos, algunas piedras fueron á caer sobre las cabezas de los aforadores, éstos se intimidaron, la fuerza que los acompañaba lo hacía por mera cortesía, y el Gobierno, comprendiendo que la autoridad del gobernador y del delegado de Hacienda estaba en peligro, dispuso... que no hubiera aforos.

El mismo colega afirma que debería haberse previsto lo que podía suceder, para que las autoridades no quedaran sin prestigio y el Gobierno cediendo á los silbidos y pedradas de los grupos. Porque ahora, los pueblos que han pedido, hasta el presente, sin éxito, la suspensión de los aforos, pueden ver en lo de Tarragona un recurso hábil para conseguir su deseo y emplear ese recurso para obtener el mismo fin.

Desde hace unos días, no muchos, se habla de la cuestión de orden público y se deslizan en la prensa ciertas alarmas que no deben tener, á lo que parece, gran fundamento.

¿Pasa algo ó se teme en serio que algo pase, que pueda afectar á la tranquilidad pública?

Seguramente no, y por lo mismo, llama la atención de las gentes, no ya las precauciones que las autoridades, lo mismo la civil que la militar, adoptan á diario y cada día parecen extremarse más, sino que amigos íntimos y algunos

que han pasado por las altas esferas del Gobierno, son los primeros á decir que algo hay y algo se teme que "pudiera ser sonado", aunque como es natural, se lo reservan los encargados de evitar que esto suceda.

Por cierto que llama la atención lo que relacionado con estas cosas telegrafian de San Sebastián á un colega respecto á los confidentes de policía secreta, que sorprenden la buena fe del ministro de la Gobernación con rumores de intentonas y levantamientos para sacar de los fondos secretos del ministerio del señor Moret el posible provecho.

Estos días ha llegado allí muchísima gente de esa clase, y entre la que está en la capital y la repartida por la frontera, aseguran que no hay menos de 500 polizontes de verano.

Todo esto viene á demostrar que, así como hay gentes que viven de hacer piruetas y contorsiones sobre un tablado, hay otras que viven de hacer alarmas.

No es posible librarse de la preocupación general que dirige la atención pública hacia el proceso incoado, con motivo del crimen de la calle de Fuencarral.

Este manoseado asunto, que hace dos semanas tiene sobreexcitada la curiosidad pública, permanece aún en el misterio, mejor dicho, está mucho más misterioso que el primer día, pues con las últimas noticias y los sucesos más recientes, va tomando un aspecto tan singularísimo, y la duda se acrecienta de tal modo en el ánimo de las gentes, que, al mismo tiempo que la desconfianza cunde, aumenta el recelo de que caigan por tierra, no solamente los juicios más ó menos aventurados de la opinión, sino también, y esto es lo más triste, los fundamentos en que, hasta ahora, ha descansado este proceso.

Claro está que, á medida que esa desconfianza y ese recelo se apodera del ánimo de las gentes y pasan los días y nada nuevo se descubre, la alarma toma mayores proporciones y no es fácil presentir lo que sucederá.

Un periódico ha oído asegurar que José Varela, una vez cumplido el arresto de tres meses que la Audiencia le impuso por el hurto de una capa, obtendrá el auto de libertad el día 20, por no resultar contra él nada en los procedimientos que se incoan por el asesinato de la calle de Fuencarral.

Otro ha oído hablar con bastante insistencia de manifestaciones en proyecto, si bien se nos antoja que será uno de tantos rumores como circulan estos días y que resultan luego destituidos de fundamento.

Nosotros, que venimos observando en este asunto un temperamento prudente y reservado, creemos inconcebibles semejantes propósitos y protestamos de ellos toda vez que no se avienen con la confianza que debe inspirar en todo pecho honrado la justicia.

Empieza la atención pública á fijarse en los aplazamientos en la

cuestión relativa á la adjudicación de los cruceros que han de construirse en los arsenales españoles.

El Centro Técnico, que debió reunirse en uno de los cuatro últimos días para oír la lectura del dictamen del general Nava, no lo ha verificado, porque no estaban puestas en limpio las cuartillas.

El Correo Militar, que es el periódico que mayores censuras dirige por este asunto, dice que si se trata del concurso de los barcos que han de construirse en el extranjero, un aplazamiento de una semana ó dos, no llamaría la atención del público, porque no había perjuicio alguno para la industria nacional; pero tratándose de los tres cruceros que, según decía la convocatoria, se destinan á la protección de la industria naval española, la demora de un solo día es de lamentar.

Nosotros creemos que más vale en asuntos de tal entidad proceder con calma que no de ligero.

La prensa inglesa ha publicado con todo género de reservas un telegrama de Berlín anunciando que la emperatriz Victoria, viuda de Federico III, está como prisionera en el palacio de Friedrichskron, con objeto de obligarla por este medio á que entregue los papeles de su marido.

Acercas de este hecho circulan en Berlín las noticias más contradictorias.

Un diario de la noche, al dar esta noticia la pone en duda y dice que si bien es cierto que entre la emperatriz y su hijo el emperador Guillermo ocurrieron escenas desagradables y algún tanto violentas en el palacio de Friedrichskron á raíz de la muerte de Federico III, precisamente con motivo de la entrega de las Memorias de éste, no puede suponer que el emperador Guillermo haya llevado las cosas hasta el extremo de transformar en prisión la residencia de su angustia y desgraciada madre.

TEATROS.

Esta noche tendrá lugar en el teatro del Príncipe Alfonso la primera representación del juguete cómico-lírico refundido por su autor don Felipe Pérez y González, con música de un aplaudido masetro, titulado *¡Tío, yo no he sido!*

Programa del concierto que se celebrará esta noche en los Jardines del Retiro:

Primera parte.—1.º Le dominó noir (overtura), Auber.
2.º Elegía á Rossini, Giner.
3.º Luna de miel (valse primera vez), Waldteueld.

Segunda parte.—Fantasía morisca.—a A Granada; b Marcha al Torneo; c Meditación; d Serenata; e Final, Chapí.

Tercera parte.—1.º El primer día feliz (sinfonía), Caballero.
2.º Polonesa de concierto (primera vez), Espinosa.
3.º La primera lágrima, Marqués.
4.º Brik á bark (polka, primera vez), Coete.

Madrid 17 de Julio 1888.

CENTROS OFICIALES.

La *Gaceta* de hoy contiene, entre otras, las disposiciones siguientes:

Fomento.—Real orden autorizando á don Amalio Graño y don Antonio Oria, para establecer un balneario en la playa de Dental, distrito municipal de Avilés.

—Otra autorizando á don Leandro Suárez Infesta, para establecer una casa permanente de baños, en la playa de San Lorenzo del puerto de Gijón.

El crimen de la calle de Fuencarral.

Continúa envuelto en el mayor misterio cuanto se refiere al sumario instruido en averiguación de los autores del sangriento crimen de la calle de Fuencarral.

Nunca se ha impresionado tanto la opinión pública con ningún crimen como con éste, y jamás se ha reflejado tampoco mayor desaliento ni mayores dudas.

Nosotros, fieles en nuestra tradición, esperamos con calma que el sumario esté concluido para examinarle entonces y exigir responsabilidades, si las hubiera, ó tributar aplausos á quien los merezca.

El día de ayer fué poco fructífero para el juzgado, según se deduce de las noticias que tenemos y de las que publica la prensa; á las nueve de la mañana se constituyó el juzgado en la Casa de Canónigos.

Después tomó el juzgado declaración al señor Valcárcel, empleado en la Cárcel Modelo, y á un hijo de éste, para saber si habían visto en la tarde del domingo que se cometió el crimen, frente á la Cárcel Modelo, á la criada Higinia acompañada de las hermanas Dolores y María Avila.

A consecuencia de esta declaración, el juzgado se constituyó ayer tarde en la Cárcel de mujeres para celebrar un careo entre las hermanas Avila, la criada Higinia y los señores Valcárcel (padre é hijo).

A las cinco menos veinte minutos tomaban el coche en la Casa de Canónigos el juez señor Peña, el fiscal señor Alix, el secretario señor Muzas, un escribiente y un alguacil, y minutos después llegaban á la calle de Quirónes, deteniéndose el carruaje en la puerta de la cárcel de mujeres.

En el portal aguardaban el empleado de la cárcel y el hijo de éste, de quienes hemos hablado anteriormente.

Al verse reunidas las tres mujeres, parece que la escena fué triste. Las tres lloraban amargamente, y en particular causaba mayor efecto la entrevista de las dos hermanas, que, abrazándose, se decían:

—¡Qué desgracia la nuestra!—Mayor es la mía,—contestó María,—que estoy enferma y que después de haber estado en comunicación con todas las presas, me han vuelto otra vez al calabozo como estuve antes.

Dolores, al saber que su dicha hermana ha estado en comunicación, le preguntó si había venido á verla la otra hermana, recibiendo contestación afirmativa.

Después de este corto diálogo entro las dos hermanas, el citado empleado de la Cárcel y su hijo afirmaron ante el juez que efectivamente habían visto pasar por la Cárcel Modelo, en la tarde del domingo 1.º del mes actual, á la criada Higinia, en compañía de las hermanas Dolores y María Avila. Al verificarse después el careo, dichos funcionarios sostuvieron delante de las procesadas la afirmación hecha.

Las procesadas contestaron que el referido domingo no habían pasado por delante de la cárcel ni por sus inmediaciones, manifestando la Higinia que cuando pasó por allí fué tres días antes, el día de San Pedro.

Acto seguido el juez ordenó que las presas fueran encerradas nuevamente, incomunicadas, y que los declarantes se retiraran.

Después del careo, el señor Peña Costalago tomó por separado declaraciones á la Higinia y á las hermanas Avila (Dolores y María).

Higinia Balaguer se lamenta mucho de estar tanto tiempo sin ver ni hablar á nadie más que á la celadora que la entra la comida.

Las noches las pasa paseando á ratos y á ratos recostada sobre la cama.

El *Resumen* refiere que una hermana de las mujeres Dolores y María Avila fué ayer á visitar á ésta y recibió la noticia de que había vuelto á ser incomunicada.

—¿Por orden de quién?—preguntó toda áterada la hermana.

—Por orden del juez,—la contestaron naturalmente.

Como un rayo se dirigió la menor de las Avilas á la Casa de Canónigos, adonde llegó violenta, descompuesta, agitada, pretendiendo ver al juez.

Al verla en aquel estado, los dependientes del juzgado la dijeron que el señor Peña Costalago no recibía.

Prorrumpió entonces en gritos, en imprecaciones y en denuestos la hermana de Dolores y María.

—¡En esta tierra no hay justicia!—decía.—¡Pobrecita hermana mía, que es inocente y la están matando á ella y á la criatura que lleva en las entrañas! ¡Si ella fuera directora de la cárcel ya estaría en libertad! ¡Pero, es caro, somos pobres, no tenemos aldabas á qué agarrarnos! y añadía gritos, imprecaciones y palabras que no pueden reproducirse.

Ahogada por la ira, calló, siendo presa de una convulsión violentísima. La gente que había allí la auxilió, impidiendo que se golpeará, y la sacaron á la plazuela que hay delante de la Casa de Canónigos.

Allí recobró el conocimiento, y dirigiéndose á la ventana del despacho del juez, volvió á sus inercaciones y lamentos.

Los dependientes del juzgado no se atrevían á acercarse á ella. El fiscal señor Alix salió y se dirigió á la Audiencia, el juez y el secretario permanecieron en su despacho oyendo aquellos gritos.

La hermana de las Avilas fué presa de otros dos ataques en los que fué auxiliada por dos mujeres del pueblo.

Algunas consiguieron llevársela y se fué repitiendo:

—No hay aquí justicia. ¡Tunos! ¡Bribones! ¡Pobre hermana mía!

—Ya saldrá—le decía una mujer.

—No ve usted que nosotras no tenemos dinero, que no tenemos padrinos.

—¡Es verdad! ¡Es verdad! decían muchas. ¡Pobrecillas!

También estuvo el juez en la Cárcel Modelo y allí, según hemos oído, se concretó el juez á dirigir á los detenidos con motivo de este crimen varias preguntas relativas á sus relaciones con Higinia y Dolores y María Avila y las fechas en que aquellos vieron á éstas por última vez.

Sus manifestaciones han añadido muy poco á lo que ya se sabía.

Excepto uno, los otros tres detenidos conocían hace tiempo á las tres mujeres. Pero el que parece conocía y trataba más á Higinia Balaguer, es Avelino Gallego, el cual dicen fué en un tiempo su amante, si bien últimamente se habían entibado algo sus relaciones.

Varela y Medero también trataron á las dos hermanas Dolores y María, pero muy superficialmente.

De todos ellos el que está más preocupado es Avelino Gallego.

Respecto al crimen nada dijeron ayer los detenidos, quienes se limitaron á hacer protestas de su inocencia.

Como se ve, el asunto ha tomado nuevo rumbo desde ayer.

El juez no se muestra desalentado en sus investigaciones, y las continúa con extraordinaria actividad.

Sin embargo, creemos que aún se tardarán bastantes días en aclarar estos misterios.

NOTICIAS GENERALES.

Bajo la presidencia del subsecretario de Gracia y Justicia se reunió ayer el Consejo penitenciario.

El señor Lastres hizo una pregunta relativa al encargo interino de la Cárcel Modelo, confiado á un coronel de la Guardia civil, en vez de haberlo hecho á un empleado del ramo.

Le contestó el subsecretario, diciendo que se trataba de una interinidad muy breve, y que, por lo tanto, nada tenía de particular, porque no tenía tan cerca un subdirector del cuerpo á quien recurrir. Hizo constar, á ruegos del señor Lastres, que la visita de un magistrado del Supremo á la cárcel tuvo carácter judicial y no administrativo.

El señor Alvarez Mariño parece que hizo una pintura muy triste de lo que, en su concepto, ocurre en la Cárcel Modelo, y al contestarle el señor Díaz Moreu, haciendo resaltar las ventajas obtenidas en esta prisión con respecto al antiguo Saladero, encomió también los trabajos realizados en el sistema penitenciario por el señor Alonso Martínez.

El señor Romero Girón intervino en el debate para manifestar que cuanto pudiera decirse era ocioso mientras no se aprobase el dictamen de la comisión reformando el reglamento de la cárcel.

Por último, el subsecretario, señor Calvetón, dijo que el propósito del Gobierno era que en lo sucesivo la inspección de las cárceles se confiara á los tri-

bunales de justicia, y que mientras esto sucedía, él estaba dispuesto á hacer que se cumpliera estrictamente el reglamento de la Cárcel Modelo.

También resolvió el Consejo que en la debatida cuestión de los médicos de establecimientos penales, se concediera de plazo al Consejo, encargado de emitir informe, hasta el 15 de Agosto.

En el kilómetro 37 de la línea de Lérida, ha descarrilado el tren número 300 á consecuencia de haberse desprendido de un monte una piedra de 13 metros cúbicos.

Un banquero barcelonés está comprando á alto precio los terrenos inmediatos al adquirido por la reina en San Sebastián.

Anoche se dijo que en el fondo de la solución que ha de darse á la cuestión del sufragio universal, habían ya llegado á un acuerdo los señores Alonso Martínez y Montero Ríos.

El señor Canalejas ha mostrado en la Moncloa á los ilustres químicos franceses Mrs. Couperic y Sagaz el estado de nuestros adelantos agrícolas, y les ha facilitado los medios de que estudien nuestra industria vinícola en diferentes poblaciones de España.

El movimiento marítimo de los primeros puertos de Canarias ha aumentado considerablemente durante el primer semestre de este año, en relación al anterior. Solo en buques de vapor de altura entraron en Las Palmas de Enero á Junio inclusive, 454, y en Santa Cruz de Tenerife 370, los cuales tomaron toneladas 68.334 de carbon mineral en el primero de estos puertos y 17.000 en el segundo.

En Arrecife de Lanzarote se acaba de ensayar con resultado lisonjero, un procedimiento inventado por don Manuel Hernández Cruz, para detener la marcha de un carruaje en el caso de que se desboquen los animales que le arrastran. Consiste en síntesis en aislar el vehículo de las caballerías por un procedimiento instantáneo, y en vencer la inercia del vehículo puesto en movimiento, guiándolo al antojo del conductor.

Un telegrama de última hora da por terminada satisfactoriamente la huelga de los canteros de Bilbao.

Se habla mucho en Salamanca de la misteriosa desaparición de un niño de catorce años llamado Juan Pisonero, de cuyo asunto conoce el juez. Trabajaba aquél en un taller de carpintería, donde, según voz pública, raro era el día que no le castigaban cruelmente, y no hace mucho que recibió en el pecho un golpe con una tabla que le hizo arrojar bastante sangre por la boca.

Se trata de formar en Málaga una sociedad, cuya misión es hacer una activa propaganda en la prensa y por medio de *meetings* á favor del desestanco y libre cultivo del tabaco.

Dice un colega de Ferrol que de la Grana y de todos los pueblos comarcanos acude gente y forma cola á la puerta de la casa del afortunado *adivino* conocido por el «mudo de Maniños», haciendo su agosto en pleno mes de Julio.

Por 1.247 votos ha sido elegido diputado, sin oposición, en Santiago, el señor Montero Ríos.

Durante el año judicial de 1887 88 la sala segunda del Tribunal Supremo ha despachado 285 recursos de casación sobre la admisión, y 716 en el fondo.

Quedan para el siguiente: de admisión 10; en el fondo 9.

A los seis días de fugarse de la casa paterna en Granada una joven en compañía de su adorado tormento, ha sido encontrada la amante pareja en un piso de la calle de Elvira, sin haber tomado más alimento en el tiempo que por temor á que los encontraran han estado *enchiquerrados*, que una docena de pesetas que á prevención llevaban consigo.

Según telegrama de San Sebastián, acompañada de la infanta doña Eulalia recorrió ayer á pie la población S. M. la Reina Regente.

Los transeúntes detenían el paso para saludar á las personas reales con cariño y respeto.

La Reina quiso dar un paseo embarcada durante la tarde, pero no pudo rea-

lizar su deseo por encontrarse muy picado el mar.

En Granada ha sido detenido y entregado á los tribunales un guarda de consumos que abusó bárbaramente de una niña de doce años de edad, hija de una infeliz mendiga.

Son muy desagradables las noticias que se reciben acerca de la salud de la gran duquesa de Baden, amenazada de quedarse ciega en poco tiempo.

Los médicos consideran que es necesario practicarla una operación, pero como sería la cuarta que sufre en dieciocho meses, vacilan mucho para hacerla.

Ayer terminaron las obras para la colocación de pararrayos en el monasterio de Celanova, Orense, cuyo edificio ha merecido el sobrenombre de El Escorial de Galicia.

En la provincia de Orense se está verificando el reparto de los socorros en metálico á los labradores que sufrieron daños en las últimas tormentas.

Ha dirigido un manifiesto al país el Instituto Agrícola catalán de San Isidro. Lamenta la situación de los agricultores, y pide para ellos medidas protectoras.

En una quinta de San Gervasio (Barcelona) habitan un tutor, una madre y una joven muy bella, la cual, á despecho de la madre y del tutor, sostenía relaciones amorosas con un sujeto pobre.

Al parecer, estaba el novio enamorado, tauto, que hace pocas noches colocó una escalera junto á la finca y debajo del balcón de su amada, y subiendo á la habitación de ésta, la propuso la fuga.

Pero la madre velaba: oyó ruido, comenzó á dar voces, se acercaron á la casa los agentes de la autoridad, y el doncel quedó detenido, y atado como criminal se lo llevaron á la cárcel de Barcelona.

La joven disfruta de un capital de más de 30.000 duros.

El ministro de Estado ha enviado á informe de las Cámaras de Comercio de España una instancia de la española en Nueva York, sobre establecimiento de una línea de vapores entre aquel puerto y el de Vigo.

El abogado-fiscal sustituto de Valencia, don Miguel Garcés y Tormos, ha despachado el célebre proceso de los acontecimientos de Alcoy del año 73. En un extenso y razonado dictamen, pide que la Sala confirme la sentencia dictada por el juez de instrucción de Alcoy, en la que se absuelve á todos los procesados por falta de prueba.

Al decir de *La Correspondencia*, no hay que creer todavía en la próxima ni rápida, ni segura traslación del Senado y el Congreso á un edificio que se levantara en el Jardín Botánico.

Es una de tantas ideas, pero no pasa de ahí.

Los hombres más importantes de la política y los presidentes de aquellas Cámaras desean que se levanten otros edificios con el propio objeto, pero nada hay definitivamente resuelto, porque esta resolución definitiva corresponde al Gobierno y al Parlamento mismo.

En cuanto al lugar del Jardín Botánico, diremos—añade nuestro colega—que hoy está en moda, pero aquel terreno pertenece al ministerio de Fomento, y si hubiera de edificarse sobre él, creemos seguro que el ministerio de Fomento establecería allí su casa y sus reales con el mayor derecho seguramente.

MARINA.—Se ha dispuesto que embarque en la fragata *Numancia* el teniente de infantería de marina don Juan Cantalapiedra.

—El contador de navío don Teodolindo Revestido, ha sido nombrado segundo secretario de la intendencia del departamento del Ferrol.

—Ha sido destinado como auxiliar de la jefatura principal del cuerpo de infantería de marina el capitán don Tomás Briones.

—Disponiendo cose en el cargo de oficial segundo del ministerio el comisario de ejército contador de navío de primera clase don Isidoro Bocio.

—Nombrando oficial primero del ministerio al comisario don Ramón de Aguirre, y oficial segundo al contador de navío de primera clase don Carlos de Saralegui.

—Nombrando habilitado general del departamento de Ferrol al contador de

navío don Rogelio García; contador de la primera agrupación del arsenal de dicho departamento al de igual empleo don Felipe Suárez, y de la segunda y quinta agrupación al contador de navío don Eulogio González.

—Disponiendo continúe en el destino de conserje del Observatorio de San Fernando el contramaestre mayor de segunda clase don Juan Pujol.

Van á ser traducidos á la lengua china los mejores dramas de Shakespeare, para que sirvan de obras de educación de los estudiantes chinos.

Por orden de la corte del Celeste Imperio, ha emprendido la traducción el presidente de la Academia imperial de Pekin.

Se propaga con rapidez la viruela en los pueblos del término municipal de Leiro (Orense). Los casos aumentan, y algunos van seguidos de defunción.

No se han adoptado precauciones de ningún género, dicen los periódicos gallegos: ni se suspenden las clases en las escuelas, ni se desinfectan las habitaciones que han ocupado los fallecidos, ni al ser inhumados se cubren los cadáveres con cal.

ULTIMAS IMPRESIONES.

Las gentes siguen dando vueltas alrededor del proceso de la calle de Fuencarral, sin que el más leve rayo de luz penetre en el oscuro laberinto donde la imaginación popular se agita.

Han resultado elegidos diputados por los distritos de Santiago y Cambados, respectivamente, los señores Montero Ríos y Fraga Mascato.

Ha llamado la atención una noticia de *El Liberal* de esta mañana, relativa á la probabilidad de que el señor Montero Ríos envíe desde Lourizán, dentro de breves días, la dimisión de su cargo de Presidente del Tribunal Supremo.

Calma absoluta en los círculos políticos, sin encontrarse una noticia ni para un remedio.

TELEGRAMAS.

Londres 16.—La sesión celebrada esta noche por la Cámara de los Comunes ha ofrecido interés.

El ministro señor Smith ha anunciado que presentará un *bill* para el nombramiento de la comisión de jueces que haya de entender en la cuestión de Parnell, si éste la acepta sin discutirla.

Parnell pide el aplazamiento de la cuestión, pero el Presidente declara que esto es contrario al reglamento.

Sígnese un vivo incidente en el que Parnell es llamado dos veces al orden.

Este diputado pregunta á Smith si cree que ha de aceptar el *bill* que le anuncia como el cordero acepta un jurado de carniceros, frases que son acogidas por los parnellistas con grandes aplausos.

Queda terminado con esto el incidente.

Paris 16.—El diputado socialista M. Basly, presentará mañana en la Cámara una proposición de amplia amnistía para todos los penados por huelgas y hechos conexos.

Prosiguen las negociaciones emprendidas entre Francia é Italia, con motivo de las tasas municipales, impuestas á los extranjeros que residen en Massauah.

Francia sostiene que el régimen de las capitulaciones sigue en vigor é Italia lo niega.

Paris 16.—Monseñor Freppel, obispo de Angers, ha presentado en la sesión celebrada hoy por la Cámara, una proposición encaminada á la represión del duelo, y habiendo solicitado se declare la urgencia de la misma, es rechazada.

Bourgeois, diputado radical, presenta otra proposición de revisión constitucional, y pide se pase á la comisión correspondiente. La derecha protesta, porque dada lo inactivo de la comisión revisionista, el enviar á la misma la proposición citada equivaldría á enterrarla.

Como diputado bonapartista, pide el nombramiento de una comisión especial que informe sobre la proposición Bourgeois.

Esta petición del diputado bonapartista ha sido rechazada por unanimidad por las izquierdas.

El *Haya* 17.—Han terminado por completo los desórdenes en la isla de Java.

Los principales insurrectos están presos a disposición de los tribunales.

Los autores de los asesinatos de los europeos recibirán ejemplar castigo.

La mayor parte de la población indígena, lejos de secundar el movimiento, ha auxiliado á las autoridades indígenas para sofocarlo.

Nueva York 17.—Según un despacho de Vera Cruz, el señor Diez ha sido reelegido presidente de la república de Méjico casi por unanimidad, pues solo tuvo dos votos en contra.

Para el nuevo Congreso mejicano no ha sido elegido ningún candidato de oposición.

Paris 17.—La prensa católica aplaude la conducta seguida por el obispo señor Freppel al presentar ayer su proposición contra el duelo.

Otros periódicos reconocen que el obispo de Augers ha cumplido con los deberes que le impone su misión al pedir un correctivo contra una cosa que la Iglesia condena severamente, así como la legislación de muchos países.

Nueva York 17.—Circular rumores de que en Canadá se está preparando una expedición filibustera destinada al parecer contra Venezuela para combatir al nuevo presidente elegido en aquella República.

Washington 17.—La Cámara de representantes de los Estados Unidos ha rechazado por 120 votos contra 102, una proposición que tendía á excluir la lana de los artículos del arancel de aduanas declarados libres de derechos.

En esta votación han librado una batalla los libre-cambistas y proteccionistas quedando vencedores los primeros.

Paris 17.—El parte de los médicos publicado esta mañana sobre el estado del general Boulanger, dice que éste ha pasado la noche con tranquilidad.

Añade que la congestión pulmonar no ha aumentado y que el estado general del enfermo es satisfactorio.

Hasta mañana no se publicará ningún otro boletín, en vista de la mejoría del general.

DE TODO UN POCO.

La difteria y los gatos.—Casas de veintiocho pisos.—Nevadas en verano Clichés eléctricos.

Se ha publicado últimamente por el doctor Bruce, individuo del Consejo de Sanidad de Gobierno, un trabajo en que ha evidenciado hechos muy curiosos relativos á la propagación de la difteria.

Durante el mes de Diciembre de 1887 y Enero de 1888, los barrenderos de Enfield notaron que entre los montones de basura que recogieron había un número extraordinario de gatos muertos.

Este hecho y algunos otros llamaron la atención del doctor, sobre todo que en una casa en que un niño había muerto de difteria, el gato sintió los mismos síntomas que el niño, hasta el punto que fué necesario matarlo. El gato en cuestión dormía en el granero y le pegó la enfermedad á otro gato, que á su vez la transmitió á cuatro niñas que le querían con delirio y jugaban con él y le acariciaban.

Las alarmantes proporciones que á terrible enfermedad ha producido en Inglaterra, y lo mismo en España, nos han inspirado la idea de poner en cono-

cimiento del público esta observación del doctor Bruce.

Un periódico americano anuncia que Mr. Buffington, arquitecto de Minneapolis (Minnesota, Estados Unidos), ha tomado patente para un sistema de construcción de hierro que le permitirá alcanzar sin dificultad ni grande aumento de coste la altura de 120 metros. El mismo periódico afirma que los planos del inventor son muy prácticos y de un bello efecto arquitectónico que han llamado la atención de todos los constructores, y en fin, que una asociación de capitalistas de Minneapolis se dispone á comenzar, con arreglo á estos planos, la construcción de una casa de 28 pisos, y 120 metros de altura, en cuanto se orillen las dificultades suscitadas por la administración local.

Telegrafía al Times su corresponsal en Viena que ha descargado un violento temporal de granizo y piedra en la Hungría meridional. La piedra caía con tal fuerza que mató treinta personas, y á otras muchas las hirió de gravedad. La cosecha quedó completamente destruida. Muchos edificios sufrieron daños de consideración. Después del temporal, el aspecto de la región donde había descargado era verdaderamente desolador, no ofreciendo á la vista más que una dilatada llanura cubierta de nieve, cortada á trechos por los troncos de árboles derribados ó montones de escombros de las casas destruidas por el huracán.

Háblase también de copiosas nevadas en la región alpina, coincidiendo con estas noticias las que comunica el cable de Filadelfia, anunciando un descenso en la temperatura seguido de abundantes nevadas y fuertes temporales, sin precedente en las observaciones meteorológicas.

En Londres el 11 y 12 de Julio, el frío fué más intenso que en Enero de este mismo año. A fuerza de buscar precedentes al general trastorno que tiene desesperados á los dueños de establecimientos balnearios, se ha encontrado que el mes de Julio de 1836 es el único que ofrece alguna semejanza con el presente.

Si sobre una lámina de estaño se coloca otra de cristal, y encima de ésta una moneda y los dos metales se ponen en comunicación con una máquina eléctrica de gran potencia, se obtiene sin más que soplar sobre la lámina de cristal, una reproducción muy fina y ligera de la moneda.

Este procedimiento está basado sobre un fenómeno muy curioso, descubierto por Kasten.

Mr. Tschekovitch, repitiendo el experimento ya citado, ideó una manera de fijar la imagen obtenida por la moneda; basta para ello, rociar con cuidado la lámina de cristal con una disolución de estearina, óxido de zinc y óxido de mercurio en bencina.

Conocidas son las gestiones hechas por las colonias inglesas de Australia para que el Gobierno de la metrópoli compartiera con ellas los gastos de una expedi-

ción científica destinada á explorar las ignoradas regiones antárticas.

Por la negativa de Inglaterra de coadyuvar á la empresa, los Gobiernos de Australia se vieron obligados á abandonar á pesar del gran interés comercial que en ella tenían.

Ahora Alemania, persiguiendo fines puramente científicos, está preparando una expedición con el mismo objeto. Su organización se ha confiado al doctor Neumayer, del Observatorio de Hamburgo, una de las personas de mayor autoridad en cuanto se refiere al conocimiento de las regiones antárticas, y le asisten gran número de notabilidades científicas y marinos de reconocido mérito.

La expedición saldrá, según parece, dentro de pocas semanas.

Boletín comercial

MERCADOS FRANCESES.

Poco activas las transacciones en harinas Doce-marcas.

La liquidación se ha hecho fácilmente el lunes á 54'40 y las existencias en 30 de Junio habían disminuído en 3.400 sacos, ó sea 57.100 por 60.500 en fin de Mayo.

Las existencias generales en depósito eran 170.632 sacos, por 178.361 en 31 de Mayo (7.729 sacos menos.)

El trigo americano ha ganado 1 3/4 á dos centavos en bushel ó 25 á 30 cs. en hectólitro.

El lúpulo se sostiene bien y la planta está sana: le convendría, sin embargo, que el tiempo no fuese tan frío por las noches.

El viñedo perfectamente en todas partes, y si el agua le ha estropeado en algunos puntos, este accidente es puramente local; ha florecido muy á satisfacción.

Hace tres semanas decíamos: «El porvenir de los precios está sometido al aspecto último de la cosecha, y después á la cifra de rendimiento» y teníamos razón.

En aquel momento se notaba cierta mejoría en el estado de los trigos y era evidente que había déficit en los haces, pero aún se podía esperar que un buen grano compensaría en parte este déficit; mientras hoy, con la prolongación de un tiempo anormal, no podemos hacernos ilusiones; solo tendremos una cosecha débil y necesitaremos importar 20 millones de hectólitros de trigo. Debemos decir que estas necesidades están aseguradas en los países exportadores, pero el extranjero sabrá seguir nuestros precios, y por tanto, basar sus precios de venta en los que se establezcan en nuestros mercados del interior y en los demás países donde también se necesite importar.

La comisión de Marsella ofrece, en todo el Mediodía, trigos rusos sobre los 4 y 6 meses de Septiembre; nuestros puertos del Norte, de Rouen ofrecen, por su parte, trigos de California y Australia con una ligera alza, lo cual mantiene en cierta reserva á los compradores.

Nuestro comercio se admira de que en Inglaterra no suban mucho los precios, donde llegan grandes remesas de trigo, de lo cual se expedirá bastante para nuestros puertos. Y se llega á decir que, para tener un alza sería en nuestro país, sería preciso que la cosecha in-

glesa se considerase mala, entonces, si los precios subían en Inglaterra, de rechazo subirían en Francia.

Ha llegado á nuestra plaza una muestra de trigo de Baltimore de muy buena calidad, de peso de 79 kilos.

Cerramos la semana con alza de 30 céntimos sobre el mes corriente; 40 sobre el próximo y 20 sobre los 4 últimos. Lo del corriente cierra á 52'80 por 52'50 hace 8 días; Agosto, á 53.15 por 52,75, 4 últimos, á 54 por 53,80; los 4 de Noviembre valen 54,25.

Ante el alza de los trigos, los molinos subieron el jueves un franco en saco el precio de las harinas de consumo.

La marca de Corbeil vale 55 francos; las selectas, de 55 á 57; primeras, de 54 á 55; buenas, de 52 á 53, y ordinarias, de 50 á 51 francos saco de 157 kilos, con devolución de envase, al contado con descuento de 1/2 por 100, 6 á treinta días sin descuento.

Las de segunda valen, por 100 kilos, de 27 á 30 francos, y las morenas de 22 á 25. Las de centeno de 19 á 22.

El trigo del mercado de Paris está firme: lo del corriente vale 24'30, y lo de plazo largo de 24'25 á 24'50.

El centeno, firme, de 13'75 á 14'25, según plazo. La avena no ha variado apreciablemente; lo del corriente vale de 17'25 á 17'50 y los 4 últimos de 16'75 á 17 francos.

Han sido bastante activos los negocios en nuestros puertos.

En Marsella se han vendido esta semana 154.700 quintales, por 88.500 en la anterior. Se han importado 159.049 quintales por 250.886. Las existencias en los docks son 189.385 quintales por 176.924.

En Burdeos, los rojos de invierno de América número 2 valen 19 francos los 80 kilos. Las harinas, 33'50 á 34'50 al contado. En los almacenes particulares las existencias consisten en 37.000 quintales, por 54.900 la semana anterior. Nada se ha importado esta semana.

En el Havre se han importado de Bombay 22.000 hectólitros.

Han llegado á Rouen muchos cargamentos de trigo, avena y maíz.

Siguen siendo regulares las importaciones en nuestros puertos del Norte.

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

PLAZAS	CAMBIOS
Londres, á 90 d/l....	Dineros. 25 55
Londres á 8 d/v.....	» 1-32
Paris, á 8 d/v.....	Francos 130
Burdeos á 8 d/v.....	» 175
Marsella á 8 d/v.....	» 185
Lisboa á 8 d/v.....	» 00,00
Hamburgo á 8 d/v....	» 00,00
Génova á 8 d/v.....	» 00,00
Habana.....	» 00,00
Puerto Rico.....	» 00,00
Manila.....	» 00,00

Cubrióse el rostro y la cabeza de nuevo, y desapareció por el balcón, mientras la dama quedaba luchando con un mar de confusos sentimientos.

CAPÍTULO XXXVIII.

La conjuración

Guiado por la luz de sus pensamientos, el falso peregrino se dirigió por las más exosadas calles de la capital hasta que llegó á un opulento palacio, cuyas puertas se abrieron de par en par para franquearle el paso.

Entró en un espacioso vestíbulo, y dejado á su lado la escalera principal, penetró por un oscuro pasadizo alumbrado tan solo por un farol moribundo.

Perdido una vez en las vagas é interminadas sombras del fondo, subió unas escaleras en forma de espiral, atravesó unos salones solitarios, hasta que llegó á una puertecita de escape, por cuyas hendiduras se escapaban algunos rayos de luz.

El peregrino se detuvo al lado de la puertecita y se puso á escuchar.

En efecto, al otro lado sonaban voces. Hizo el peregrino un movimiento de satisfacción con la cabeza, y empujando un resorte oculto en la pared, obligó á la puerta que se abriese, facilitándole el paso.

Fijemos la atención por un momento en el extraño cuadro que se presentó á la vista del *tio Pedro*.

Bolsin del día 16.

Contado, 00'00.
Fin de mes. 00 00
Próximo, 00'00.
Exterior, 78 00
Amortizable, 88'25.
Cubas, 101'45.
Banco de España, 411'00.

Cotización oficial del día 16.

FONDOS PÚBLICOS	Último precio	Movimiento.	
		Alza.	Baja.
Deuda perpetua al 4 por 100 interior...	70 20	45	»
Idem id. pequeños...	70 30	50	»
Idem id. fin corriente...	70 25	55	»
Idem id. fin próximo...	70 45	»	»
Idem id. al 4 por 100 exterior.....	73 00	65	»
Idem id. pequeños...	73 10	70	»
Deuda amortizable á 4 por 100.....	86 10	20	»
Idem id. pequeños...	86 25	50	»
Billetes hipotecarios de Cuba.....	101 45	45	»
Annualidades de Cuba	00 00	»	»
Carpetas provisionales de Cuba.....	00 00	»	»
Obligaciones municipales.....	00 00	»	»
Obligaciones del Banco Hipotecario...	00 00	»	»
Cédulas hipotecarias al 6 por 100.....	00 00	»	»
Idem id. al 5 por 100	104 25	»	»
Acciones del Banco de España.....	410 50	»	»
Compañía de Tabacos	100 00	»	200

Espectáculos

FUNCIONES PARA HOY

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—(Moda).—Unión Artístico-Musical dirigida por don Jerónimo Jiménez.

PRINCIPE ALFONSO.—9.—Certamen nacional.—Tío, yo no he sido (estreno).—Monomanía musical.—Certamen nacional.

FELIPE.—9.—La Riojana, casa de comidas.—Fiesta nacional.—Pepa, Pepa y Pepín.—La beneficiada.

MARAVILLAS.—9.—La verdad desnuda.—La gran vía.—Los pantalones.—La verdad desnuda.

RECOLETOS.—9.—Epílogo.—Despacho parroquial (estreno).—La tertulia de Mateo.—Niña panocha.

CIRCO HIPODROMO DE VERANO (paseo del Prado, junto al Dos de Mayo).—9.—7.ª soirée de gala.—Programa casi nuevo del verificado en la última gala.

FUNCIONES PARA MAÑANA

RECOLETOS.—9.—La tertulia de Mateo.—Niña panocha.—Epílogo.—Despacho parroquial.

CIRCO HIPODROMO DE VERANO (paseo del Prado, junto al Dos de Mayo).—9.—Nuevos artistas y grandes variedades.—Programa á la vez que notable de interesante distracción.

Cualquiera hubiera creído encontrarse en medio de un carnaval, ó de una reunión de fantasmas.

Más de cien personas, cubiertas con caretas y envueltas en espaciosas capas de seda negra, vagaban de un extremo á otro de un espacioso salón, apenas alumbrado por una lámpara que pendía del techo.

Hablaban con calor y energía, descubriéndose bajo el manto, ya el uniforme bordado de un gentilhomme, ya el blanco peto de un militar, ya la media de seda de un diplomático y ya el perfumado guante de una dama.

Brotaban de aquellos séres, que tenían apariencias fantásticas, cierta elevación aristocrática que descubría su procedencia, y ciertas muestras patentes, que denotaban que muchos de aquellos personajes habían asistido á las bodas del príncipe de la Paz.

Luego que la presencia del *tio Pedro* fué observada por todos, cada cual corrió á sentarse en dilatados bancos negros, guardando un silencio completo, que no dejó de contrarrestar con el ruido que momentos antes había reinado.

El peregrino se dirigió á colocarse en un sillón, que estaba en el centro de otros dos sillones, colocados cerca de una mesa.

En estos dos sillones laterales había dos escuderos.

Una vez sentado el *tio Pedro*, preguntó mirando á todas partes:

Folletín

127

LA HIJA

DEL

GUARDA-BOSQUE

(Memorias de un reinado)

POR

TORCUATO TÁRRAGO Y MATOS

—Lo ansío con mayor vehemencia que antes.

—Oid.

La Tudó obedeció como una mujer que se encuentra dominada del todo.

—¿Os ha asombrado mi horóscopo, señora? preguntó el peregrino con su sonrisa sonriosa. Hace ya mucho tiempo que resuena en el corazón de las almas generosas. Vuestro destino fué el de encadenarse al hombre que en pocos años ha subido á los puestos más distinguidos de la nación, y se ha colocado casi á la altura de los reyes. Satanás os había dado la hermosura y el talento, con cuyas armas podíais dominar el corazón de vuestro amante, y ved aquí explicada

esa frase que tanto os ha horrido; la de llamaros *espíritu infernal*.

—¡Ah!

—¿Qué no ha sufrido el país desde que el hombre que ha buscado el amor de vuestro pecho, domina en sus destinos? prosiguió el peregrino. Hemos tocado toda clase de degradaciones, desde la más elevada hasta la más abyecta. Hemos luchado con la Francia para hacer una paz vergonzosa; luchamos con la Inglaterra, y sabe Dios cuál será el término de esta lucha. En el interior, basta solo oír estos murmurios que resuenan en todas partes, esas canciones que brotan de los labios del pueblo, y que, faltas de respeto, insultan á la vez la majestad del trono y la dignidad nacional; últimamente, es suficiente fijar la vista en el matrimonio que esta noche se ha celebrado para conocer que habeis atormentado al país con vuestras inspiraciones.

—Peregrino, dijo la Tudó levantando la cabeza, se me podrá culpar de otras cosas, pero no de haber aconsejado esa unión.

—Lo creo. La situación en que os he encontrado así lo revela. Usa mujer que tiene celos...

—¡Oh! Callad.

—¿Para qué, señora? Ya veis que el *tio Pedro* posee muchos secretos, y cuando éste ha venido á buscarnos en medio de la noche, es porque espera encontrar en vos una amiga y no un enemigo.

—¿Sí?

—¿Por qué no? ¿No quisiérais borrar ese anagrama que el destino ha formado de vuestro nombre?

—Lo desearía.

—¿No quisiérais vengaros de vuestro amante, cuando éste deposita en otros brazos el amor que os debe?

—Sí, quiero vengarme, contestó la Tudó lanzando un rugido que se arrancó violentamente de su seno.

—Entonces, sois mi aliada.

—Pero vos, ¿quién sois?

El peregrino se sonrió y dijo:

—Soy... miradme bien; soy un español que ama á la monarquía en toda su pureza, que adora á su país con todo su corazón, y que idolatra el decoro nacional como el más alto de nuestros timbres.

—Siendo así, soy vuestra aliada, con testó la dama extendiendo una mano hacia el peregrino.

—¿Sereis enemiga de vuestro amante?

La Tudó se puso pálida y contestó:

—Lo seré respecto de sus actos, pero no respecto de su persona.

—Esa contestación es muy noble, señora, y á ella debeis el que conozcais al *tio Pedro*.

Y arrancando la espesa cabellera y la larga barba que le cubría, apareció otro hombre de ilustre y elevado aspecto.

—¡El conde de Montijo! exclamó la Tudó asombrada.

—Silencio: soy el *tio Pedro*. Ahora solo os digo que no olvideis vuestras promesas.

AVISO A NUESTROS SUSCRITORES

En virtud de la concesión especial hecha á EL POPULAR por el Instituto Médico Celular de Barcelona, nuestros abonados pueden obtener con ventajas los siguientes específicos:

- 25 por 100 de descuento en los específicos siguientes: *Pérlas de la salud*.—Curan la debilidad general, la anemia, etc., son tónicas. Precio 4 pesetas; 3 á los suscritores de este periódico.
 - Antisepsis del Dr. Audet*.—Curan los flujos, la tisis, la escrófula, la tos, los catarros, bronquitis, etc., 2 pesetas, 1'50 á los suscritores.
 - Talismán de la Madre*.—Cura la dentición y las indisposiciones de los niños, 2 pesetas 1'50 á los suscritores.
 - Antiorreico*.—Cura la sordera y demás enfermedades del oído. 4 pesetas, 3 á los suscritores.
 - Páldoras Charcot*.—Cura la parálisis (feriduras). 4 pesetas, 3 á los suscritores.
 - Páldoras febrífugas*.—Cura las fiebres intermitentes, cuartanas, tercianas, etc. 4 pesetas, 3 á los suscritores.
 - Luz!* *Luz!*—Cura las enfermedades de la vista. 4 pesetas, 3 á los suscritores.
 - 20 por 100 en los siguientes: *Medicación laríngea*.—Cura las enfermedades de la garganta y de la voz. 5 pesetas, 4 á los suscritores.
 - Fluido Vital*.—Cura la esterilidad y la impotencia y las pérdidas seminales. 5 pesetas, 4 á los suscritores.
 - Reconstituyente á fortiori*.—Cura las enfermedades de la sangre y de la menstruación. 5 pesetas, 4 á los suscritores.
 - Gotas Viriles*.—Curan la debilidad nerviosa y despiertan el apetito. 6 pesetas, 5 á los suscritores.
 - Otras rebajas. *Antiherpético de San Antonio*.—Cura el herpes. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.
 - Asmático Seydem*.—Cura el asma. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.
 - Contra-oxena*.—Cura la fetidez de aliento. 10 pesetas 8'75 á los suscritores.
 - Disolvente Mekel*.—Cura las enfermedades de la vejiga. 12 pesetas, 9'75 á los suscritores.
 - Específico Dower*.—Cura el cáncer. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.
 - Contra-tña*.—Cura las enfermedades del cuero cabelludo. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.
 - Páldoras antineuróticas del corazón*.—Cura las palpitaciones. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.
 - Antihistérico Jacoud*.—Cura el histérico. 4 pesetas á los suscritores.
 - Pérlas del Serrallo*.—Curan la impotencia, la esterilidad y la espermatorrea. 40 pesetas, 34'75 á los suscritores.
- Los que deseen adquirir los anteriores específicos deben pedirlos acompañando el importe en sellos ó libranzas, al Instituto Médico-Celular Antiséptico, Pasaje Domingo, 1.—Apartado de Correos, núm. 23, teléfono 408.—Barcelona.

MANOPAN

Con este instrumento, superior á todos los Aristons, se pueden tocar óperas completas. Venta y depósito:

LUNA, 11.—LA CONFIANZA—LUNA, 11.

Antes de comprar muebles y camas aconsejamos visitar este gran bazar, donde se vende más barato de todo Madrid.

BAÑOS ÁRABES

CALLE DE VELAZQUEZ

Esquina á la de Goya.—(Barrio de Salamanca.)

MADRID

Baños de agua dulce, natación, minerales y medicinales.

Hidroterapia, duchas, baños de vapor, irrigaciones, pulverizaciones y electricidad para la curación de muchas enfermedades.

Aeroterapia.—Inhalaciones de aire comprimido y de gases medicinales, contra las enfermedades de pecho.

Habitaciones para residir en el establecimiento Gimnasio higiénico médico.

Consulta diaria de 1 á 3 de la tarde

POLÍGRAFO

Sencillo aparato para obtener con un solo original escrito ochenta reproducciones en diez minutos.—Precio, DIEZ PSETAS.

VALLADOLID

Santiago, 22.—Pérez M. Minguez.—Santiago, 22

GRATIS PROSPECTOS Y PRECIOS
DESCUENTOS EN PEDIDOS IMPORTANTES



FABRICA DE	ALTURA DE LOS
CANDELABROS PROPIOS	CANDELABROS 3m.50cm GRUESO
MUY ELEGANTES para Jardines	por la parte inferior 0m.30cm
POSESIONES DE RECREO	PESO 260 hilos
Plazas, Plazuelas Y GLORIETAS	PRECIO SIN FAROLES 260 Pesetas
CALLE DEL Mesón de Paredes número 21.	CON FAROLES REDONDOS Y CRISTALES PLANOS. 304 Pesetas

NO MÁS HERPES

Se curan radicalmente con la pomada anti-herpética de Tellez, garantizada por un éxito de más de cincuenta años. Puntos de venta: Mereno Miquel, Arenal, 2, y farmacia de la Reina Madre, Mayor, 93.

SOLITARIA TÉNIA.

Expulsión completa en 2 ó 3 horas, con las CAPSULAS TENIFUGAS DE MORENO MIQUEL.

Medicamento reconocido por todas las notabilidades médicas como el más eficaz para destruir esta lombriz. Es completamente inofensivo, por lo que pueden tomarlo hasta los niños de más corta edad.

PÍLDORAS EXPLORADORAS TENIFUGAS. Todo el que sospeche (aunque remotamente), por la naturaleza de sus padecimientos, si podrá tener por causa la presencia de la TENIA, puede salir de la incertidumbre haciendo uso de estas píldoras, con las cuales, en caso de existir, se arrojará, casi siempre, a guisa pequeña porción ó anillo. Son inofensivas y obran como purgantes y depurativas, aventajando á sí mismas purgantes.

GRAGEAS Ó CONFETES VERMIFUGOS. En pocos días se consigue, con esta inofensiva preparación, la total expulsión de las pequeñas lombrices intestinales, á que tan perjudiciales son sobre todo los niños. Exhíjase en todas estas preparaciones la firma de MORENO MIQUEL.

PRECIOS EN TODA ESPAÑA: Capsulas, 60 rs.; Exploradoras, 4 rs.; Grageas, 5 rs.; con el aumento de 5 rs. se remiten unas y otras por el correo.
DEPÓSITO CENTRAL: Farmacia de su autor, Arenal, 2, Madrid.—Depósitos en todas las principales farmacias de España, Ultramar y extranjero.

SALUD PARA TODOS

PÍLDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

LAS PÍLDORAS

purifican la sangre, corrigen todos los desórdenes del estómago y de los intestinos. Fortifican la salud de las constituciones delicadas, y son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades. Para los niños, así como también para las personas avanzadas de edad, su eficacia es incontestable.

EL UNGUENTO

Es un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es famoso contra la gota y el reumatismo. Para los males de garganta, bronquitis, refriado, toses. Y para todas las enfermedades del pecho, no se reconoce otro igual. Hinchazón de glándulas y todas las enfermedades cutáneas no tiene semejante, y por los miembros contraídos y juntas recias obra como por encanto. Estas medicinas se preparan solamente en el Establecimiento del Profesor HOLLOWAY. NEW OXFORD STFORD, antes 533, OXFORD, STREET, LONDRES, y se venden á 11/2d, 2s. 9d., 4s. 6d., 11s., 22s. el Pote ó la Caja, y se hallan en todas las farmacias del Universo. Se ruega á los compradores examinen los rótulos de Caja y Pote, si no á la dición 85 Oxford Street, Londres, son falsificaciones.

FÁBRICA DE PINTURAS

preparadas al óleo
DISPUESTAS PARA USARLAS
Y
DROGUERÍA.

No hace falta saber pintar. Las pinturas están colocadas en latas cerradas de medio, uno y dos kilos; para su uso no hay más que destapar la lata, revolver bien el contenido con la brocha y extenderlo con ligereza sobre lo que se desea pintar.

Hay dos grandes máquinas destinadas al molido y mezcla de colores, resultando una pintura compacta, uniforme y perfecta: secan á las diez horas de extendidas, resultando con magnífico brillo y resistiendo por tiempo indefinido los agentes atmosféricos.

Las pinturas preparadas al óleo son indispensables para pintar carros, toldos, hierros, puertas y toda clase de objetos expuestos á la intemperie. Colores finos en latas de 100 gramos, y especiales para pintar filetes, líneas, dibujos, letras, etc. Se usan como las anteriores.

FABRICA DE PINTURAS
Y
DROGUERÍA

Santiago, 22 — VALLADOLID — Santiago, 22.

ELEMENTOS DE BOTANICA AGRÍCOLA

Recopilación metódica de las doctrinas de antiguos y modernos naturalistas, y de las ciencias de las clasificaciones; obra arreglada sobre los trabajos de los más eminentes sabios nacionales y extranjeros, como D'Candolle, Linneo, Jussieu, Rousseau, D'Orbigni, Cabanilles, Cubier Galdo, etc., etc.

POR D. JUAN GARCÍA ORTEGA

ex-secretario de la Asociación Agrícola, por la iniciativa privada

Y UNA CARTA-PRÓLOGO

de D. JUAN CALLEJO Y MADRIGAL.

Abogado y secretario de la Excm. Diputación provincial de Valladolid.

Los pedidos se harán á D. L. Minon, Perú, 17, imprenta.—Valladolid.

CONSERVATORIO REAL DE MÚSICA EN LEIPZIG

El miércoles, 3 de Octubre a. c., á las 9 de la mañana, tendrá lugar el examen para la admisión. La enseñanza comprende: La instrucción de armonía y composición, pianoforte, órgano, violín, viola, violoncello, contrabajo, flauta, oboé, clarinete, fagot, bocina, corneta, sacabuche, arpa; práctica de tocar los instrumentos en solo, en junto, en cuatro, orquesta y de la partitura; ejercicios de dirigir; cantar en coro y en solo (instrucción completa para la ópera) y el método de enseñar; unido á ejercicios en cantar ó tocar públicamente; además: historia y estética de música, lengua italiana y declamación.

El honorario para la enseñanza importa por año: Mark 360 (6 sean, pesetas 450), pagaderos de antemano en tres términos, sean: á Pascuas, San Miguel y Noche-Buena, cada vez: mark 120 (6 sean pesetas 150). Además, á la admisión hay que pagar un honorario de inscripción de mark 10 (6 sean, pesetas 12'50).

Los prospectos se otorgan gratuitamente por la administración; y también se puede obtenerlos de todos los libreros y tratantes de música, ya sea en Alemania como en los países de afuera. Leipzig, en Julio de 1888.

LA ADMINISTRACIÓN DEL CONSERVATORIO REAL DE MÚSICA,
Dr. Otto Günther.

DESCANSA EN PAZ

NOVELA ORIGINAL

DE DON TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

Esta interesante publicación se halla de venta en las principales librerías, al precio de 3 pesetas. Los pedidos se dirigirán al editor

DON ALFREDO DE CARLOS HIERRO

En el Paseo de Recoletos, núm. 8, Madrid.

Imprenta de M. P. Montoya, calle de San Cipriano, número 1